

En las últimas semanas, José Antonio Kast se ha consolidado en las encuestas:

## Matthei y Kaiser buscan rearmar su relato frente a rebaraje del escenario presidencial

En Chile Vamos se han abierto cuestionamientos al desempeño de los 11 voceros de campaña de su candidata, polémica que escaló estos días a raíz de dichos de la senadora Núñez (RN).

En cuanto a la caída del diputado nacional-libertario, analistas apuntan a que se ha perdido la "novedad" que le permitió un abrupto crecimiento en los primeros meses del año.

J. P. GUZMÁN, M. MATTHEI Y B. COURT

### Chile Vamos muestra diferencias internas por rumbo que debe tomar la campaña



Aunque Matthei apostó por los voceros para dar una señal de "fuerza", hay quienes alertan por el desorden entre ellos, como se evidenció en el debate contra el delegado Durán.

que defienden "con fuerza" las ideas de derecha, lo que los llevó a distanciarse de la reforma de pensiones o, ahora, criticar a Núñez. Entre ellos también se encuentran Katerine Montealegre, Constanza Huie o el RN Francisco Orrego.

En este último partido, las divisiones son más notorias que con lo que cuentan sus propios militantes. Es por eso que se ha abierto la posibilidad de que la estrategia de la coalición demande que apunten hacia el centro o más a la derecha.

Aunque se cree que hay un tono moderado al cual se puede apuntar, militantes de la colectividad dicen que es "pa-

sear 20 pueblos" hablar de buscar el electorado del Socialismo Democrático. Con todo, la crítica vuelve a ser la misma: esto también significa la consecuencia de la falta de relato por parte del comando de Matthei, y es algo que los congresistas le han transparentado también al equipo más cercano de la candidata.

Tiempo aterrizó el discurso. Venían fuertes acusaciones de que el delegado presidencial de la RM, Gonzalo Durán, en que los diputados y alcaldes estuvieron en veredas opositoras. Sin ir más lejos, ayer, el edil de Nogales y también vocero de la coalición, el diputado Gonzalo Durán, que ya vio ocho libelos, "entonces parecen el tonteo en el Congreso, dedíquense a legislar", aunque acotó que su crónica es a toda la clase política.

Mientras tanto, en el comando de Matthei se siguen tomando definiciones del diseño para reforzarla. Tal como adelantó "El Mercurio", esta semana se opondrá a la idea de crear una comisión mixta política que la temporanea y, en cambio, se incorporaría a los militantes históricos a algunas de las instancias ya existentes, pues existe el temor de que sobrepujeran funciones.



El vocero del gobierno de Milei, Manuel Adorni, se impuso en los comicios.

ChV descarta preocupación tras elección en Argentina

Ni en Chile Vamos ni en el P. Republicano dicen haber mirado la elección legislativa en la ciudad de Buenos Aires como un proceso sobre el cual se pueden sacar lecciones para los comicios en Chile, pese a que el resultado oficialmente no se dio. Mientras, Milei salió fortalecido frente a la oposición tradicional, lo cual algunos comparan con las diferencias entre fuerzas del sector en el país.

En concreto, apuntan a que fueron unos comicios con particularidades más bien locales y que en el país trasandino hay fenómenos propios como el peronismo y las fuerzas comunitarias con Chile. "Allá hay un régimen federal, esas comparaciones hay que tomarlas con mucho cuidado" e "históricamente no son procesos que vayan asimilados", dicen desde el comando de la candidata Evelyn Matthei (UDI).

Así lo dice uno de sus voceros, el alcalde de Lo Barnechea, Felipe Almendral, quien agrega que "estas elecciones son difíciles de interpretar con las elecciones en Chile. Aquí se busca reactivación económica y poner de nuevo al país en pie".

Por su parte, en el entorno de José Antonio Kast explican que, si bien en el partido tienen un escenario de análisis internacional que observa estos tipos de procesos, consideran que acá "no se pueden sacar grandes conclusiones para Chile. No es tan asimilable, pues explican que fue una elección "muy específica".

### Hacia el centro o hacia la derecha?

La principal molestia la expresaron militantes UDI asociados al lote "más duro" del partido, quienes acusaron "errores no forzados, especialmente en lo comunicacional" que tal como hicieron el propio Neumann o el también excongresista César Crettaz.

Ellas de hecho han apuntado de un grupo joven que competirá por un escenario en la Cámara de Diputados, que se les conoce por su cercanía con figuras del P. Republicano o por definirse como personas

## Fin de la "novedad" y poca "gobernabilidad": Las razones de la baja en las encuestas del abanderado libertario, según analistas

En las últimas semanas, el diputado y candidato presidencial del Partido Nacional Libertario (PNL), Johannes Kaiser, ha visto debilitada su posición en las encuestas y a otros aspirantes a La Moneda, luego de una lluvia de críticas que lo han dejado en el centro.

Este coincide con el alzamiento que ha tenido el candidato del Partido Republicano, quien se consolidó en el segundo puesto bajo Evelyn Matthei (ChV) y aparece empatado con ella con 17% en la última encuesta Cadem.

De acuerdo con los analistas, la disminución de Kaiser es atribuida al término del factor "novedad" del candidato, que —según ellos— lo ubicó dentro de los primeros lugares a principios del año. Además, también responden que la "falta de relato" y la "inexplicabilidad" son las principales razones de su baja gobernabilidad.

En este sentido, el analista electoral, Pepe Añut comenta que "en la medida que tú te aceras al momento de las urnas, los rasgos blandos, la novedad, la simpatía, el carácter rupturista, en fin, todas esas cosas van cediendo paso a la gobernabilidad, la trayectoria, el respaldo detrás, la posibilidad de lle-

var adelante tus ideas, y en previsible que en la medida que nos acerquemos al momento de la elección, Kast se fortalecerá en desmedro de Kaiser".

Rodríguez agrega que la rapidez con la que el candidato se construyó rápido, también se desconstructó rápido con la misma velocidad".

Por otra parte, el director de la Escuela de Gobierno y Comunicaciones de la Universidad Central, Marco Moreno, comenta que "el factor novedad, evidentemente, ha durado muy, muy poco, porque comienza a ser más exigente" (...). Se nota en Johannes Kaiser la falta de un relato más allá de los temas de los temas de seguridad".

Por su parte, el Partido Nacional Libertario, el diputado y vocero de Kaiser, Cristián Labay, dice que "estamos más preocupados del hueco que preocupa más de lo que dice una u otra encuesta. No olvidemos que hace casi cinco años atrás quienes estaban en la cima de las encuestas finalmente terminaron peleándose el primer puesto, y lo termina ganando el Presidente Bachelet".



REUTERS

En un bucle se terminó transformado el resultado de las acusaciones constitucionales impulsadas por la oposición, al sumar ocho libelos consecutivos rechazados en su intento por destituir a igual número de autoridades del actual Gobierno.

El octavo fracaso se registró con la destitución al delegado presidencial metropolitano, Gonzalo Durán, quien debió atender desde Valparaíso una emergencia en paralelo en Santiago, —la que no prosperó, al obtener 63 votos a favor, 63 en contra y 14 abstenciones.

La acusación ingresó días después de la tragedia ocurrida en el exterior del estadio Monumental, donde los hermanos hijos de Colo Colo por causas que indaga la justicia, aunque preliminarmente se aludió a una estampida, una suerte de avalancha con el objetivo de ingresar por la fuerza a ver el partido con Fortaleza.

De eso pasó más de un mes, lo que seculanudo pudo influir en "enfado" el que se generó en el interés en avanzar con la acusación constitucional que tuvo entre sus principales promotores al diputado UDI Henrén Leal.

Renovación Nacional estaba recurrente originalmente, pero al recibir supuestas certezas de estar toda la oposición a favor del libelo, los legisladores de la DC y el PDC originaron roces con la oposición con el denominado centro político, ante posibles pactos parlamentarios.

En demócratas y la DC, que se contaban apoyando la acusación, propinó una derrota a la oposición, la que se vio descolocada, porque el diputado Mi-

## Nuevo revés opositor: Anota su octavo fracaso al intentar destituir a una autoridad de gobierno y genera roce con partidos de centro

### El listado de acusaciones constitucionales fallidas de la oposición



quel Ángel Calisto (Demócratas) incluso se había colocado para la fotografía en la que el bloque anuncia la presentación. Las cuatro abstenciones que se dieron en la votación de la DC originaron roces con la oposición con el denominado centro político, ante posibles pactos parlamentarios.

Desde la colectividad aludida, Joanna Pérez, jefa de diputados Demócratas, afirmó tener "claro nuestro rol de responsabilidad política en una acusación constitucional, y no nos dejamos am-

ocurridos le da más argumentos a quienes no quieren pactar cuando vemos que Demócratas coquetea, que si, no, pero al final se cuadra con el Gobierno y eso es lo que nos obliga a construir hacia el centro. Creo que ellos se equivocaron".

Desde la colectividad aludida, Joanna Pérez, jefa de diputados Demócratas, afirmó tener "claro nuestro rol de responsabilidad política en una acusación constitucional, y no nos dejamos am-

nazar por un pacto o un posible pacto. Nosotros no somos la derecha, somos del centro político, y quien quiera generar alianzas con el centro político, estamos totalmente disponibles, pero tenemos nuestros roles".

Elizalde pide "ser responsables"

Llamativo fue cuando despu

es de la acusación, el Gobierno pidió ahora "ser responsables", pese a que el sector presentó nueve acusaciones constitucionales contra autoridades de la administración anterior siendo oposición, una más que la oposición presentó en el actual Gobierno.

El "llamado que queremos hacer es a, respetando las instituciones que tienen las cámaras, ser responsables al momento de utilizar estas herramientas de fiscalización y no insistir en acusaciones constitucionales que

no tienen fundamentos y son inconducentes y no atienden las verdaderas necesidades del país", expresó Elizalde.

Entre autoridades de La Moneda, tras el rechazo del libelo los análisis más sesudos contabilizaban 14 abstenciones y entre 60 a 63 votos a favor, cifras que mantenían en una planilla excel en sus smartphones, la que actualizaban de manera constante, entre el nervio de la jiribilla.